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テーマ  



令和２年度１０月 議会と語ろう会 

 

〇 テーマ 

 １ 今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

 ２ 新型コロナウィルスについて語ろう 

 

 

〇 各班の班長および担当議員                  （敬称略） 

班 担当議員名 

１班 （班長）酒井秀和 （担当議員）松川、上田、齋藤、奥野 

２班 （班長）川崎   （担当議員）金元、滝波、江守、伊藤 

３班 （班長）朝井   （担当議員）中村、長岡、酒井和美 

 

 

〇 地区名・会場および参加者数 

 

実施日 地区名・会場 班 
参加者数  

（人） 
頁数 

１０月２１日

（水） 

松岡東地区 

(松岡公民館） 
１班 ８ １～２ 

永平寺中地区 

（開発センター消防ホール） 
２班 11 ３～６ 

松岡吉野地区 

（松岡多目的集会センター（ざおう荘）） 
３班 6 ７～９ 

１０月２２日

（木） 

永平寺南地区 

(志比南小学校） 
１班 4 １０～１３  

松岡御陵地区 

（松岡農業構造改善センター） 
２班 2 １４～１５ 

上志比地区 

（上志比文化会館サンサンホール） 
３班 2 １６ 

１０月２３日

（金） 

松岡西地区 

（松岡公民館） 
１班 5 １７～１９  

松岡清流地区 

（ふるさと学習館） 
２班 7 ２０～２２ 

永平寺北地区 

（志比北公民館） 
３班 7 ２３～２７ 

計 ５２  
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「議会と語ろう会」町民からの意見・質問への回答 

令和 2年 10 月 21(水) 

 松岡東地区【松岡公民館】 
 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

意見 再編については決まったことなので受け入れるが、今後子どもが減少し

た場合でも、園には最低 40人の園児が必要。子の減少は保護者の減少にも

つながり、園の各種行事運営にも支障をきたす。新しい園、人気園に園児を

偏らせるのではなく、松岡地区の子どもの人数から定員割合を出して園運

営が持続可能な形で取り組んで欲しい。 

答 地域で地域の子どもを見ることが望ましい。東園だけが 0歳児保育を行わ 

なかった中で 0歳児保育を実施することはプラスになる。駐車場などの利 

便性も改善された。また、入園希望はこれまで通り町が管理する。 

  同じ町内でも地域性がある。新しい園が出来てもバランスは必要。新しい園 

の規模は当初 150 人定員の予定だったが、議会要望で 120 人定員予定とな 

った。 

問 町は幼児園の再編計画をどこまで確定しているのか。今後議論の余地はあ 

るのか。 

答 議論はその方向で進んでいる。町有地に新設園を建てるということは議員 

も了解している。新設園は令和 5年 4月開園を計画している。 

確定しているのは西幼稚園と松岡幼稚園を閉園し、町有地に民間の認定こ 

ども園を建てるということ。 

問 町有地だけで園を造るには狭くないのか。 

答 園舎については定員に対して規模が定められている。法定上の規定をクリ

アすれば問題はない。 

問 設計は事業者側が計画するのか。 

答 事業者の権限になる。 
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問 駐車場なども込みで計画されるのか。 

答 町有地内で確保できなければ、以外の土地で駐車場を確保するよう町が事

業者に対して求めていく。今回議会に提示された事業者向けの募集要項で

も示している。 

問 民間園は幼児園なのか幼稚園なのか保育園なのか認定こども園なのか。 

答 幼稚園は文部科学省管轄、保育園は厚生労働省管轄、認定こども園は内閣府

を中心とした両省の管轄である。永平寺町は幼保一元化を先進的に進めて

きている。認定こども園は幼稚園と保育園を一緒にした性質がある。今回の

民間園は認定こども園を予定している。 

 

〇新型コロナウィルスについて語ろう 
 

○その他 

要望 416 号線を松岡から東古市に向かうと薬師地区に 2件の空き家がある。見

通しも悪く、以前交通事故もあった。空き家を撤去し道路拡幅を考えてはど

うか。 

答 昨年度空き家バンク登録実績が 0 だった。区長を通じて危険空き家の把握

はされており吉野地区での解体実績などもあるが、所有者の問題もあり困

難な課題になっている。地域で危険な箇所については区長を通じて要望を

出してもらっているが、一度行政に確認してもらえるように話していく。 
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永平寺中地区【永平寺・開発センター】 
 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

意見 議会でも賛否両論あるだろう。アンケートでは、今はないと思っているの

だろうが、再編のメリット、デメリットを、きちんと示すべきだ。 

答 議会では賛否はある。さらに松岡でも再編という。施設の老朽化の中で、財

政的にメリットもあるが、子供にとって、地域にとってどうなるのかという

点からも、進め方は早すぎる。 

答 松岡の民間園は令和 4 年に、あとは令和 5 年に統廃合となっている…。来 

年というわけではない、子の数もあり早いかも知れないが、仕方がないな…

…と思う。永平寺地区の 3園が 1園になるということも……。 

問 幼・保の統廃合問題は、小学校につながっていくのではないか。 

答 学校の再編の検討は始まっている。9月末に 2回目もあった。全地区の 5,000

人からアンケートを取るという計画中。保育園の後には、学校の問題も出て

くる。お知らせしていく。 

答 答申では子供の数は、一定数が必要だというが、長野県の例は、子供のころ

は、子と大人との関係が深める事・・・としている。 

問 私たちの世代は、子供も多く身近に保育園があったが、再編して身近なとこ

ろにないと、定住人口が減っていくのではないか。 

答 園が地域からなくなると、人が出ていく場合もある。 

問 保育士など、現場のアンケートは取っているのか。民営化、公立私立となる

が、当初はうまくいっても、賃金など差が出てくる。これも当然だが、不安

はないか。 

答 検討委員会委員には、園長が入っている。待遇は私立になり、差が出て当然。

民間の待遇を町としてつかみ、差の出ないように指導をと言っている。民間

経営者に町の嘱託職員を採用するように言っているが、町も確証はないと

言っている。 

答 民間業者はどうするのか、行政として、きちんとつかみ、指導するように、



 
 

4 
 

議会は言っている。 

答 直近のアンケートや、議会で 18回の協議を行ってきた。議会だよりでも示

してきた。アンケートでは（図を示しながら）、町民の理解が変わってきた

のかなと思う。父母からも保育士の待遇の心配が多かった。民間ができると

町も正職員の割合が高くなる。 

司会 地域と幼児園との関係、関わりへの意見があれば……。 

意見 坂井市では民営化されている。丸岡、春江も公立もあるが民間も。本町も

そうしていかないと。民間と差があることはない。自治体がしっかりしてい

れば。 

答 ご意見として聞いておく。 

意見 再編 10園を７園に合理化するのなら、もっと吉野なども、もっと踏み込

むべき。 

答 行政は段階的に示している。吉野も子の数により、25 年に見直すとなって

いる。松岡の子の数は減らない。 

問 民営化されたところはどうか。 

答 県内で公立 54％、私立 46％。全国は私立 68％、公立 32％、です。 

答 松岡は子の数は変わらない、松岡の定員計は 300 程、幼・保がなくなると学

校もなくならないかが心配だ。 

意見 孫の世代とよく話す、町長は若いしいろんなことで素晴しい町やと話し

ている。若い世代をいかに町に呼び込むかを、もう少し根本的に考えて欲し

い。各町も色々とやっている。本町は、これはという思い切ったことをやっ

て、若い人を呼び込まないと……。 

答 皆さんから見ると、若い人の転入が少ないと思っているでしょうが、若い人

の転入転出の割合は、清流地区などで多い。住まいる定住事業もある。 

答 宅地などの場の提供をしないと。人口が増えているのは、宅造されたところ

……というと清流地区ぐらいしかない。永平寺地区の人口減は激しい。場を

作らない限り人は増えない。大規模宅地より小規模の宅造をと思う。 
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〇新型コロナウィルスについて語ろう 

問 町村交流マイクロツーリズムとは？ 

答 県内 8 町での買い物等に支援する施策。県民が県内 8 町の内、嶺北 2 町以

上、嶺南２町以上を訪れ、それぞれの町で千円以上(計４千円以上)の消費を

した人が応募用紙に領収書やレシートを添付し県町村会へ送付すると、先

着 500 名に 8 町特産品をプレゼントするもの。人気がありプレゼントを

1,000 人に拡大した。 

問 いろいろやっているが、町の財政的には “不要な支出を削る……とは？” 

答 議会も視察費など、使わないものは、削っている。町の財政上は国からの臨

時交付金程度となっている。町の取り組みは、さらに加わると思う。 

問 御陵の診療所へ行ってきた。立派なものだが。場所はどうか目立たない。 

素晴しく良いのに名称が“在宅訪問”と大学病院の中でも行く人は少ないと

聞いた。なんであんな名称に？ 

答 町に必要なのは、在宅訪問診療所だった。これだけでは採算がとりにくいと

いうことで、外来診療を加えた。名称は目的に沿ったもの。行政は他の医療

機関もあるので、町の診療所と宣伝はできない。 

 

〇その他 

問 少子高齢化はどこでもだ、10 年もすると、先が見えている。企業など誘致

して……と思う。積極的に取り組んで……。 

答 投資未来促進法による、重点地域を町内 5カ所で設定している。 

問 自動走行の愛称募集しているのか。実用化とはどんなとこで、どのように…

…伝わってこない。 

答 荒谷、門前で実用化が 12月から始まる。 

問 計画通りに進んでいるのか。 

答 法が追いついていない。 

問 実用化されると“参ロード”は専有化されてしまうのか。 
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問 今は実験として使っているが、実用化され専有化されてしまい、ウオーク等

に使えないとなると、どうなのかと思う。各種催しもある。いろいろな楽し

みに使いたいのだが。 

答 確認してみる。“参ロード”は自動走行車が乗り入れても、自転車歩行者専

用道路として使用され、自転車・歩行者は通行できる。ウオークラリー等の

イベントも行うことが出来る。 
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松岡吉野地区【松岡多目的集会センターざおう荘】 

 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

問 民営化はどのように変わるのか。視察されたことがあるなら違いなど。 

答 メリットは、早朝保育、延長保育が公立園だと７時まで。民間園だと８時と

か民間園で決めることができる。病児保育もできる。バレエ・ピアノ・英語

など保護者の希望によってできる。教育の幅が広がる。デメリットは園児数

が減ったときに撤退されること。人口推計では 10年後も園児数変わらない

予定。 

問 町営の経費。例えば１千万かかるとして民営化のとき町費はどうなるのか。 

答 保護者負担はどちらも同じ。町が負担する金額は変わる。公立は町 100％。

私立は国から２分の１、町が４分の１と変わる。建物を建てるときも同じ。 

問 町が民営化をというのは経費軽減できるというメリットがあるということ

か。 

答 保護者からも財政面での事情で考えてほしくない意見あった。そういった

意味では子育て支援の他のサービスに予算を回すことができる利点ある。

今年１月に坂井市の公立園・民間園視察に行ったが、民間園は建物がとても

配慮されており、全面床暖房だったり、木材の角がぶつかっても怪我しない

ようになっている。公立園は床暖一部だったり。建設費は同じだし公立園の

ほうが後にできているが差がある。民間園は事務員がおり、保育士さんもそ

の分余裕あるという話だった。 

問 公立と民間では保育士の体制はどうなっているのか。 

答 公立園は主任保育士が担任を持っている。民間は、主任保育士は担任をもた

ず、手薄なところをフォローできる。事務員さんもいる。公立園もちゃんと

きまりに従い配置されているので目が行き届かないわけではないが。 

問 民間園いいことばかりに聞こえる。吉野園は古くなってるが新しくなるわ

けではないのか。 

答 吉野の場合、学校があるのでそのままお友達と一緒に学校に上がることが
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できる。 

意見 なかよしに行っている子もいるし、なかよしのほうから吉野に来ている

子もいる。 

答 保護者の希望を取って入園してもらっているのでそういう場合もある。吉

野地区からも民間園の希望を出すことはできる。 

問 民間園は人数が少ないといけないのか。木ノ下の新園は民間園が前提か。 

答 民間は営利目的なので採算次第というところ。これから事業者募集。 

意見 反対するわけでなくて、いろんな方向性必要だと思う。 

答 吉野の園が古くなっている話については、2025 年から人数により統合検討、

老朽化については長寿命計画に従って直しながら使っていく。実際東幼児

園は立て直ししたらどうかということを議会から提案もしているが、大改

修して残す方向。吉野園は健全度調査では成績がいい。築年数は比較的古い

が、比較的安心していいかと思う。その中で、長寿命化計画で直して残して

いく。学校も併設しているし、残していければよいと思う。 

 

〇新型コロナウィルスについて語ろう 

問 町内商工業者収入減ると思うが、永平寺町の収入、財源どれくらい減るのか

試算できているか。３月にならないと分からないのか。補正予算、収入がな

いと出せないのでは。 

答 ９月補正予算のときに減収分として１億２千万見込んでいるという話があ

った。その話の流れでリーマンショックの時と比較すると金融機関に打撃

があったわけではないので融資しっかりして事業者に体力取り戻してもら

うことが可能であるといった予測の話も同時にあった。 

問 コロナ対策で町に入ってくる収入はあるのか。財政は困窮していないのか。 

答 臨時交付金がある。財政は確保されている。今年の収入は来年度に反映され

るので今年は影響ない。 

意見 後期高齢者に支援してほしい。買い物行く回数なども減らしている。 
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〇その他 

意見 語ろう会の資料を先に回覧などで配れないか。細かい資料を当日いきな

り見せられてもすぐに話せない。それと語ろう会は地元の議員さんに来て

ほしい。西野中、小畑に田んぼに新家したいのにできないのをどうにかして

ほしいのを言いに来た。吉野地区の宅地化と納戸坂問題を進めて欲しい。 

答 事前配布など善処します。地元議員はいつも言われていることなので後押

ししたい。 

意見 合併して２町１村まだまとまっていない。町頼みはいけないし、それを行

政が甘やかしてもいけない。町民全体が、町のために自分は何ができるかと

考えるようにならないといけない。特に土地改良。町全体で積極的にできる

ように議員からも教えてあげてほしい。 

答 自分さえよければいいという考えだからよくならない。合併してだいぶ経

つのにまだ上志比・永平寺・松岡と言っているのもおかしい。 
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令和２年１０月２２日(木) 

永平寺南地区【志比南小学校】 

 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

問 どこから再編計画が出てきたのか。議会は。 

答 行政から出てきたものである。永平寺地区の再編は２０２２年をめどに計

画している。議会では松岡地区から検討を進めている。 

問 松岡は 6→5、上志比は 1→１に対してなぜ永平寺は 3→1なのか。基本的な

ところが間違っているのではないか。例えば、割合から言えば永平寺地区は

３→2.5 とかになるのではないか。説得力がない。 

答 様々なニーズの中で共にまなび共に育つことが必要３歳以上の園児は２０

人程度が好ましいと答申を受けた。 

問 この答申はどこから出てきたものか。 

答 幼児園幼稚園施設再編検討委員会から出てきたものである。幼児教育のあ

るべき姿が国で示されている。 

問 なぜ、国の指針を採用する必要があるのか。永平寺町は永平寺町の方針で進

めればよい。減らすのは良くない。コロナもありリスクを細分化する時代に

入ってきている。これからは何があるかわからない。再編計画はこれからの

時代に合っていないのではないか。 

答 子どもの成長には集団生活の中で切磋琢磨、競い合わせることが必要とい

う考え方がある。 

意見 切磋琢磨ではなく家庭で預かることが大事。家庭や地域で育てることが

大事ではないか。 

答 そのような考え方もあるが国の再編と民営化の方針に乗っかっている部分

もあるように思う。全国的にも小規模校が 50％近くになっている現状があ

る。 

１人ひとりの子どもに対して望ましい教育環境がどのようなものかという
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視点で平成３０年に検討委員会が進められてきた。決して少子化の人数だけ

に着目したものではない。同じ学年の年齢の中で育てられる。 

意見 横ではなく、縦のつながりが大事である。小学校・中学校に上がる過程の

中で決して横の繋がりだけではなく、縦のつながりで学ぶこともある。同年

代で切磋琢磨しなければならないということはない。リーダー性もその中

ではぐくまれる。 

意見 １クラス２０人であって 1 園２０人ではない。松岡地区は人口が多いこ

ともあり人口減の予測もない。永平寺地区は人口減少もあり、やむを得ない

という感じがある。避けられない点について接点を見つけ着地点に繋げる

か進める必要がある。 

答 松岡東幼稚園廃園の話があり、少々焦ったが周りの話を聞くと１０年後、２

０年後人口減少が進む中で推計人口がそうなった場合は仕方ないという声

を聞いた。 

意見 小さい園だからと言って大きい園に劣っているとは限らない。見守り隊

で子どもたちを見ていると挨拶もしっかりできるし小さい学校なりに優れ

ている部分もたくさん見受けられる。必ずしも適正規模というのは人数だ

けでは測れない。 

答 文部科学省もある程度小規模校を認めている。今までは待機児童に対する

対応の中で適正人数２０人という話が進められてきた。 

意見 大きくなって社会に出ると自らの足で生活していかなければならない。

２０人いたから幸せな生活を送れるとは言い切れない。それぞれの地域で

それなりの生き方の中で教育を受けるほうが望ましいのではないか。 

 

〇新型コロナウィルスについて語ろう 

問 地場の事業者が大変だと思うが。 

答 事業者は大変。春先に大きなダメージを受けた飲食業については現在スタ

ンプラリーを行っている。ご婦人に人気。 

意見 町内だけでなく、県内外でも廃業するなどの影響が出ている。 
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答 後継者がなくこの機会に廃業を考えている事業者もいる。リーマンショッ

クよりも大きな影響を受けている。サービス業に特化して経済が回ってい

たためコロナ禍によりそのひずみが大きく明らかになった。現在、創業塾を

開催しており６名の方が参加されている。後継者を国内から探し出し事業

者とマッチングさせる事業を金融が進めている。 

問 手厚い施策がある中繊維業などで働いている町内外国人の支援は充実して

いるか。越前市は手厚く行っているが。 

答 町内に約２７０人の外国人がいる。 

 

〇その他 

問 無臭ニンニクを道の駅へ卸している。出荷組合にも入っている。昨年までは

取り扱ってくれたが、今年になり無臭にんにくはダメ、土日の持ち込みはダ

メ、大量の持ち込みはダメ、生のニンニクはダメと言って受け入れてくれな

い。売り場では上志比ニンニクではありません（×）という POP を付けてあ

る。自分が作ったニンニクを裁かなければならないのでどうすればよいか。

今年は喜ね舎が引き取ってくれた。差別されているのだろうか。以前合併前

は喜ね舎では引き取ってくれなかったが合併したため持ってきてよいとい

うことになった。 

答 行政に確認。客が上志比産と思って非上志比産ニンニクを購入し、後でクレ

ームの事例があり、トラブル防止のため非上志比産はその旨の表示をする

もので、その後も出荷は受け付けている。行政も本件は道の駅に差別や持込

拒否でないことを確認済で、出荷者の誤解・不安を招かないように説明する

事を伝えている。 

問 自動走行は実用化が今年度からということだが現状は。 

答 １２月から実用化される。日常的に足として使うかという点では困難だが

観光客が利用する場合反応は良い。 

実用化した場合、今は無償だが１乗車１００円になる。自動走行は国の事業

を永平寺町で進めている形。９月議会で条例が提示された。 



 
 

13 
 

問 子どもたちが通学に使用している。自動走行は速度が遅い。音がしないため

歩いていて後ろから来てもわからない。何か工夫して欲しい。 

答 道路交通法のなかで道路が交差している場合は有人でなければならないが

荒谷から志比までは無人で実用化できる。また速度については時速 19ｋｍ

までしか出せないことになっている。 

意見 チリンチリンと音がするようにしてほしい。 

答 そのように伝える。  



 
 

14 
 

  松岡御陵地区【松岡農業構造改善センター】  
 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

問 松岡と吉野は幼稚園、他は幼児園だが保育園機能は今までに無かったのか。 

認定こども園は、保育園なのか。 

答 名称が違うだけで、幼保一元化の運営しており内容は変わらない。 

認定こども園も、幼保一元化で同じ内容。 

意見 御陵地区には直接関係ないが、私の孫も民間園に行っているが問題ない

ので、町でも民間の認定こども園をぜひ進めて欲しい。 

お寺が運営している保育園もいいと聞いている。 

答 町の募集要項では、宗教法人は入っておらず、学校法人と社会福祉法人とし

ている。 

意見 財政面でも町が助かるなら民営化は進めるべきで、福井市などの民間で

悪い話は聞かない。 

問 吉野園は２５年度に入園者数により再編検討するとあるが、他の園にも当

てはまるのではないか。 

答 議会でも賛否はある。人口減対策で宅地造成や企業誘致も含め考える必要

があり、行政の条件整備が重要。 

 

〇新型コロナウィルスについて語ろう 

問 スタンプラリー補助金は商工会の会員以外の参加はできない。補助を出す

ときに議会は条件を出さなかったのか。 

答 そこまでの議論はなく行政に伝える。 

意見 スタンプラリーは主婦に人気でいい取り組み。 

水道料金の減免もいい取り組み。 

答 スタンプラリー事業は他自治体からも注目されている事業。 

水道料の基本料金の減免は全ての人に公平なサービスで、４月から１０月ま
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での事業だったが、来年３月まで延長した。 

意見 町は一生懸命取り組んでいると感謝しているが、国の政策は枯渇してい

ると感じる。マイナポイントは家族でも人気。 

マイナンバーカードは確定申告の時にも必要と聞いている。 

答 マイナンバーカードは確定申告の時に無くてもよい。 

問 公民館の飲食について、今はお茶などを飲むのはいいが、お菓子やご飯など

は禁止されている。公民館を利用している人は、終わってからのお茶菓子な

どを食べ話するのを楽しみにしている人もいるので、緩和できないか。 

答 会食などの基準はいろいろいわれている。 

来年の成人式や地区体育祭はコロナ対策をして開催を予定している。 

公民館なども今後検討するべき。 

 

〇その他 

問 土地改良事務が複式簿記になり専用ソフトが必要で、補助などの応援を今

後もお願いしたい。 

答 小さい土地改良にも補助は必要。  
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上志比地区【上志比文化会館サンサンホール】 
 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

問 この語ろう会の議題は決定事項と思うが、述べた意見は反映されるのか。 

答 決定していることは６園を５園にすること、木ノ下地区に私立認定こども

園を新設すること。意見は反映したい。松岡地区での住民説明会に来られた

のは４人で松岡地区全体の意見ではないはず。町民の意見を聞かないとい

けない。コロナで開けなかったが、今回町民の皆さんの意見を聞き、伝える。 

意見 自分も私立の保育園幼稚園で育ったがそのまま小学校にほぼ全員が上が

って気心は知れていてすごくよかった。資料を見て思ったのは、志比北が 17

人なら統合はされてしかるべきではないかと思う。 

 

〇新型コロナウィルスについて語ろう 

問 鮎釣り客は県外の方が非常に多いがコロナ対策は。 

答 町が漁業組合のほうに指導し、漁業組合はおと鮎の店舗に指導周知したと

いう動きがあった。監視員巡回もしていたよう。 

大阪の鮎釣りさんに空き家お貸ししていたが、対面しないようお気遣いいた

だき、町民と触れ合わないようにされて配慮されていた。意識のある方は配

慮されていた。来られた方も受け入れ側も配慮をもって対応されていた。 

 

〇その他 

問 宅地造成第２弾、第３弾は。 

答 大規模なものはないが、数戸分空いたら進めるのが町の方針。進めてもらえ

たらと思う。 

意見 大野島、市右衛門島など人口増えればと思うが。 

答 地域の方の協力あれば。 
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令和２年１０月２３日(金) 

松岡西地区【松岡公民館】 

 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

問 議会と語ろう会で幼稚園幼児園の再編計画を挙げた狙いは。答申されて町

の計画として示されている。それをテーマに挙げて議会としては住民に何

を期待しているのか。施設を削減することについて住民が反対したら議会

が町に挙げていくのか。本来の狙いを知りたい。 

答 幼稚園幼児園の再編を挙げた狙いについて特に松岡地区の住民に報告をし

て、その総意がもう一度考えてほしいという意見が多ければ議会としても

この計画に反映できるように町へ働き掛けていく。 

問 松岡地区の再編については決定しているのか。 

答 松岡小学校区内で 3園にすることは決まっている。 

問 松岡地区が 6 園から 5 園にすることについて松岡幼稚園の園庭の話があり

当初の 6園から再編で削減する流れになったのか。 

答 そうではない。今後の園児数がどうなっていくかを予測して、老朽化してい

る施設が多くある中で、子どもたちの健やかな成長を目指すための保育環

境をどうするかについて適正配置、適正人数を検討委員会からの答申を受

けて今後 10年をかけて再編していこうという計画である。 

問 松岡地区の園児数は減少しないという予測の中で施設を減らすというのは

どうなのか。町の再編計画が出たのはいつか。 

答 平成 31年の 4月に再編計画が出された。 

問 その当時は松岡幼稚園の園庭の話は出ていなかったのか。 

答 出ていない。 

問 松岡幼稚園については答申の後に出たものか。 

答 そうである。 

問 人口減少については1年間で300人減少する。2030年の予測はどうなるか、

人口はどうなるか、園児数はどうなるかを把握しているのか。 
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答 数値は社人研のデータで推計されたものである。 

意見 園児についての話だけで事を進めると永平寺町の人口はもっと減少する

のではないか。2030 年には 3000 人減少し、永平寺町の人口は 15,300 人に

なると予測されている。国は 2050 年までに国の人口が 1億人、割合から永

平寺町を 16,000 人と想定しているがそれ以下になる。清流地区は人口増加

が見込まれるため清流地区に新園を建てるというのならまだわかるが、こ

の計画も全体を見て進めてはどうか。 

答 資料で示している園児数は現在のデータを基にしている。今後の新生児は

されていないが。現在の自然増減、社会増減、出生率を鑑みると大体の数値

は予測できるようになっている。また、町は定住支援策を講じている。令和

2年度は社会増減がほぼプラスマイナス 0である。今後の傾向は過去の傾向

から検討されているといえる。 

問 では、予測されたように人口減少はないということか。 

答 減少の割合は抑えられてくると考えている。 

問 効果的な施策とは何か。 

答 給食費無償化など子育て支援の充実は転入されている世帯には理由の一つ

になっている。福井市に近く、鉄道が通っていることも要因のひとつ。 

意見 永平寺町内では限界集落が 2 集落発生する。そこに手当てをしながら今

の世代には幼稚園幼児園が必要なので全ての子どもが平等に受けられる体

制を望んでいる。 

答 人数だけを見て再編するのではなく、地域に合わせてきめ細やかな対応が

必要になる。今回の答申は町が様々な案を示しながら国の方向性も併せて

考えられている。 

問 認定こども園について公立園と保育の内容が変わらないのならなぜ必要な

のか。また、園児数に対して 3園の定数が少ないのではないか。 

答 公立園と認定こども園では基本的には変わらないが、希望すれば有料で別

のサービスを受けることができる。町の費用負担割合が変わることもある。

定数については町が調整する。 
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〇新型コロナウィルスについて語ろう 

 

〇その他 

意見 インフルエンザの助成については知人からも永平寺町はいいねと言われ

ている。 

意見 吉峰のドッグランについて営業日が週に 1 回しかない。雨の日は当然使

用できない。今年はコロナで 6 月まで使用できなかった。日影がないため

日中涼む場所がなく犬が弱ってしまう。営業日を週に 3～4 日にするとか、

夏場の営業時間を夕方にずらすとかできないか。役場は管理者の都合で何

も言えないという返答だったが管理者の都合ではなく利用者の都合を考え

てほしい。何のために新設したのか。また日中無人のため糞の始末もできて

いないし、小・中型犬と大型犬を区別しているが実際は区別できていない。

350 円の利用料を取っているのだからもう少ししっかりと運営して欲しい。 

答 営業日の増加を考えること、夏場の営業時間帯を考えること、日よけの場所

を考えること、日中の管理をすることを管理者に伝える。 
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松岡清流地区 【ふるさと学習館】 

 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

問 民営化と公立の違い。 

答 経営母体が違う。中身についての基本は、本町の方向と変わらない。 

問 民間の経営の安定性はどのように確認していくのか。 

答 選定委員の中に会計のプロを加え財政状況をチェックすることや、４年間

の実績も重視する。 

問 民間園の良い取り組みが公立にも波及させプラスになるようにしてほしい。 

答 民間園の園長も本町の園長会に加わっていただき、情報交換をすると町は

言っているので、プラスになるよう求めていきたい。 

募集要項にご意見を反映できるよう求めていきます。 

意見 芝原地区から清流地区の新園に通うには、アクセス道路の整備が必要で

す。狭い道路で危険。 

答 園周辺の道路については、園と保護者、地域住民との間で一定ルールができ

るかもしれない。なかよし園もそのような取り組みをした。アクセス道路の

安全性については、しっかり要求していく。 

意見 ラッキー跡地も候補地と聞いたが、あそこだとすごくいいと思う。 

答 ラッキー跡地については、行政はノーと言っている。 

意見 町有地を民間に貸すのであれば、その借地料を公立園に有効に使えない

か。 

答 行政にも確認しているが、町の子育て支援事業に有効に使わせていただく

ことになっている。 

問 民間が園舎を建設すると、その費用の一部を保育料に上乗せすることはな

いのか。 

答 保育料は、公立と全く同額です。ただし、特別な保育サービス(例：英語学

習や体操など)は別途費用がかかります。 
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問 民間園は保育士の給与手当てが低くなり、保育の質が低下しないか。 

答 保護者の一番心配するところが保育の質の問題である。選定委員会でしっ

かり審査できるよう、実績も勘案して行うこととなっている。 

意見 民間の質が良いとそのことが評判になって新しい世帯が入ってくるかも

しれないので、行政は民間園の後押しをしてほしい。 

要望 幼・保園の周りの除雪をきちっとし、優先してほしい。 

要望 自然災害の対応はどうなっているのか。ここは低いので、水が冠水しても

安全であるような施設づくりをしてほしい。 

要望 幼児園の周辺に防犯カメラを設置してほしい。町で整備し、町内会または

園が維持管理することも検討してほしい。 

  

〇新型コロナウィルスについて語ろう 

問 インフルエンザ予防接種の1,000円の補助は町に申請する必要があるのか。 

答 医療機関で言っていただければ、その場で手続きができます。 

問 町はマスクを中国に寄付したが、町民が困っている時期ではなかったか。そ

の判断は良かったのか。 

答 中国でコロナが流行していた時期に 5,000 枚寄付した。その後、中国から

は 15，000 枚のお返しがありました。 

問 サロン事業で公民館をお借りしているが、参加者の体温を測る体温計を常

設してほしい。   

答 町に要望します。 

 

〇その他 

意見 本町は子育てに力を入れているが、最近小耳にはさんだのだが「子育ては

永平寺で、終わったら町外へ移住」」と言っている方がいるそうです。 

答 子育て期間中本町に住まわれているということは、何らかの形でお金を落

としていることになる。ただ、後で出て行ってしまうのは、ちょっと気にな
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りますね。 

問 住宅や企業の誘致など、計画はあるのか。まずはビジョンを持って取り掛か

るべきである。合併前は人口 2万人あったが、どんどん減っている。 

答 都市計画マスタープランがもうじきできる。また、地域未来促進法で 5 つ

の重点地区を指定し、現在 志比北地区で黒龍さんが「永プロジェクト」を

実施している。また、四季の杜文化館をサテライトオフィスに改修し、利用

者を呼び込もうとしています。 

意見 私たち住民に身近な町政の話を議員がしてくれるのに、あまりに参加者

が少ない。もっと集まれるような努力をしてほしい。    
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永平寺北地区【志比北公民館】  

 

〇今後の幼児園・幼稚園について語ろう 

問 永平寺地区についてはまだ話が進んでいないということだが、これは 10年

以内にやると思えばいいのか。 

答 令和５年には解決して１園になるという計画です。 

問 幼稚園の話は小学校の統廃合の布石と思えばいいのか。 

答 子育て支援課からは学校と幼稚園の統廃合は別といわれている。学校教育

のあり方検討委員会は立ち上がっているが、まだ具体的内容は聞いていな

い。答申も出ていないので審議会に任せている状態。 

意見 発展的に考えると幼稚園の子たちは当然そのまま学校へ行く。義務教育

の考え方が幼稚園から小中学校までそういう考え方が移行されていくと思

う。人数は増加しない。いずれそのことも考えないといけないのでは。 

答 それはその通りである。諮問しているところ。 

意見 幼児にとっては、三つ子の魂百までじゃないがそこの風土などいろんな

ものを体に身に付けていく。家にじいちゃんばあちゃんがいると夕方の迎

えはじいちゃん・ばあちゃんがする。地域内であれはあそこのお孫さんやと

かつながりが深い。お迎えのときに生まれる地域の人との絆。そういう形で

できる送り迎え、つながりがずっと続いていく形が一番いいのかなと。 

答 親からみればそれが理想でも子供にとってそれが理想かは難しい。 

意見 スクールバスについては、教育に関して金の制限はあってほしくない。 

意見 志比北の幼稚園の場合必ず永平寺中学校に行く。中学校から高校、高校か

ら大学へ行く。そうやって育っていく。小さいところから大きくなっていく

こと、プロセスでランクアップしていくのは大事なことと思う。 

答 福井市にお住いのこのあたり出身の女性が、子供を連れて帰ってくるとき、

自然に触れさせたいと言っていた。福井市にお住まいの方にはそういうご

希望がある。 
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意見 川崎議員の栗園で子供たちに自然に触れてもらっている。 

問 民間園は永平寺町の事業者か。福井からくる場合もあるのか。認定こども園

は民間ということか。 

答 私立も公立もある。 

問 認定こども園とは何か。 

答 幼稚園と保育園が合体した幼保連携型のもの。永平寺町は以前から一緒に

なっており幼児園と呼んできた。 

問 民間と公立は何が違うのか分からない。一番の違いは何か。 

答 メリット・デメリットで言うと、早朝保育・延長保育が今の永平寺町だと朝

７時から夜６時まで。どうしてもという場合は７時まで延長。民間園だと朝

６時から夜８時まででも、民間園がどう扱うか。民間園は園長先生と主任保

育士が担任を持たないし、事務職もいるので手がかけやすい。ピアノ・英会

話・サッカーのような教室、お金はかかるが可能になる。デメリットとして

は撤退がありうる。公立の撤退は絶対にない。事業者は町外の方が対象にな

ると思う。町内で社会福祉法人は社会福祉協議会だけなので無理だろう。園

児の募集は子育て支援課のほうで、一括で希望をとる。町外の方は広域で受

けることもあるのでゼロではないが、おおむね町内の子供たちになる。 

意見 子供はある程度人数がいないと教育上、人間形成上非常にアンバランス

になってしまう。幼児は増やすことを考えたらどうか。金がいるのだから３

人目には何か出すとか 

答 第２子、第３子に対する保育料など支援策などはあるのだが  

意見 生活費とか出したほうがいいのでないか。増やすことを考えてほしい。後

手後手に回っている。松岡はマンモスすぎるが、松岡小学校は増築するんで

すか。そこだけ増えてるのが問題ある。 

答 来年から学校について皆さんのご意見うかがうことになると思う。方針ま

だ決まらない。 

意見 永平寺町の地形は九頭竜川を挟んでいるので、親御さんの利便性を考え

ると、志比南と志比北と志比小３つをひとつにするのではなく、２つにする
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ことを考えるべきではないかと思う。川を渡らないといけない。頭から３園

を１園にというのはいかがか。 

答 もう少し人口いれば検討できるのだが、５年後には全学年で 10 名なので、

厳しいが、意見として承る。また雇用の場が増えたり、移住者が増えること

も期待していきたい。 

 

〇新型コロナウィルスについて語ろう 

問 永平寺町で感染された方は何名いらっしゃるのか。 

答 １名です。近いところで県立大学のほうでも感染者は出てはいたが、福井

市・坂井市の方だった。 

問 町民テレワークスペースの提供とはどういうものか。 

答 四季の森文化館をテレワークスペースにする。企業向けのオフィススペー

スと、町民向けのテレワークスペースを用意する。 

問 在宅勤務になったときは自宅でできんときはそこへ行けばいいということ

か。 

答 そういうイメージです。例えばお子さんがいらっしゃってできないという

ときには。机ひとつほどのスペースだが、Wi－Fi はある。貸し出しのパソ

コンもあるのでそこでお仕事していただける。今、準備中で使用料は決まっ

ていない。パソコン持ち込みの形は無料で、借りるのであれば有料と言って

いたと思う。もしあったら使われるか。 

意見 はい。使えるなら考えてみます。 

答 今テレワークスペースは４つ。サテライトオフィスは１つ。空間はたくさん

ある。ミーティングも使える。今はワンフロアなので、需要があればテレワ

ークスペース２階も使うと言ってる状態。 

意見 コロナ避難民というのがあるらしい。東京で感染者数が出ているので田

舎で暮らしたいと思っている人がいるのをコロナ避難民という。対象とな

るのは感染者数が少ないところ。永平寺町は１人しかいないので、そういう

ことをもっとアピールしたらどうか。上志比に宅地造成したのも、土地代が
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安いことも情報を都会に流したらどうか。人が越してくれば少子高齢化も

防げる。コロナ避難民を受け入れることを考えてほしい。全国で考えている

こと。 

答 淡路島にも大きい会社が入った例ある。総合政策課も同じようなことを言

っていたので、まったく考えてないわけではない。志比北地区でも空き家な

どあったら空き家バンク登録を皆さんに呼び掛けてほしい。空き家バンク

登録したら 10日後に富山県から見学に来た。永平寺町は空き家バンク成約

率高い。 

問 小学校は対面授業やっているのか。 

答 普通の通りの授業をしている。 

問 オンラインではないのか。オンラインはどうなんかなと思って。 

答 松岡では密になっているので、クラスを分けて分散したらどうか質問した

が場所もないし先生など人手が足りないという回答だった。タブレットは

一人一台配布ということで進めているところで、先生方がまずタブレット

使えるようになり、どのように使うかを決めてからスタート。永平寺町では

コロナで子供たちが授業を休んでいるときにオンラインで授業することい

うことはまだできていない。 

意見 タブレットは子どもの目が心配。 

答 斜視になるというので気を付けなければならないところ。志比北の自然に

触れて育ってほしい。 

意見 ついていけなくなるのもかわいそう。いい頃加減がむずかしい。 

 

〇その他 

問 志比北は本当に日当たりがいい。永平寺の小学校、３つの中学校をここに持

ってきて学園都市にしたらどうかと思う。えちぜん鉄道を引っ張るわけに

はいかないので難しいかもしれないが。小さいときそこで育ってるとそこ

を離れるのは抵抗がある。どこかにひとつまとめるとなったときに、どこを

残すかではなくて、いっかい白紙に戻して、どこに建てるかを考えてくれな
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いか。全部つぶして新しいのをどこかに建てるのは平等になると思う。どこ

かを残すと感情で残ってしまう。志比北に持ってくるのは別として、そう考

えれないか。 

答 ガラガラポンで。志比北は本来日当たりよくて本当に良い田園風景が広が

っていて住みやすくて、理想的な住環境。志比北地区もっと人増えてベッド

タウンになると、一番理想ではある。福井市より土地価格安いが中部縦貫も

走っていてそんなに県庁まで遠くない位置。人口呼ぶのにはいい。森田に移

住する人をこっちに引っ張ればいいと思う。 

意見 最近地震があって松岡は結構揺れた。志比北は岩盤強い。福井地震でも浄

法寺は１軒も家がつぶれなかった。それも家建てる人に考えてもらいたい。 

意見 余談だが、石川県の都市計画を福井も見習ってほしい。地権者が協力的で

ない風土性ある。 

問 議会と語ろう会は昼間やったほうがいいのではないか。年取ると目が悪く

なるので夜出られない。 

答 昼間やったほうがいいでしょうか。 

意見 昼の方がいい。人数確保できる。 

答 土日の昼の方が若い人くるか。 

意見 若いのは来ない。いないから。 

答 地区によって考えればいい。松岡清流地区は若い人ばかりなので土日の昼

のほうが集まりやすいかもしれないし、この辺なら昼間にしたほうがいい。 

 


